



Le colon au début

aux grèves fashionables, aux villages ultra chic: vous pénétrerez en terres neuves. A cette époque-ci où les politiciens vous jassent tant de colonisation, vous constaterez sur place ce qu'elle a fait, la colonisation, pour Bonaventure — Bonaventure qu'on croit à l'autre bout du monde, Bonaventure que Mercier mit un peu à l'ordre du jour, qui s'est développé discrètement, qui se développe sans cesse, qui n'est déjà plus un coin isolé en hiver et dont le Canada s'enorgueillira un jour comme d'un autre grenier d'abondances en tout genre. Sans oublier, entre nous, qu'un de ces bons matins, vous serez obligée, malgré votre chauvinisme de terrienne de l'intérieur, de confesser, que sous le rapport purement physique le pays de Bonaventure a des charmes que bien d'autres

n'ont pas.



Le soir même, je n'eus rien de plus pressé que de feuilleter les brochures préparées par M. Alfred Pelland, publiciste de ministère de la colonisation — ne sont-ce pas les guides, les vademecum en quelque sorte classiques? J'y lus quelque part:

“ Si nous longeons maintenant le littoral de cette baie des Chaleurs que l'on a surnommé à juste titre la Méditerranée canadienne, nous nous trouvons en présence de l'un des plus merveilleux cantons de la province, l'un de ceux qui offrent le plus de ressources à la colonisation, le canton Hamilton. L'accès en est des plus faciles. Le colon qui a pris le chemin de la baie des Chaleurs descend à St-Bonaventure ou à St-



Le colon qui a réussi